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ATA Nº. 10/2021 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS

DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDE GESTÃO 2019/2021

_______________________________________________________________________

LOCAL: Skype https://join.skype.com/ypm8z46AyZ0S.

DATA: 22/09/2021

HORÁRIO: 09:00 horas

1. PARTICIPANTES

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES

1.1.1. Organizações Governamentais:

Sérgio Roberto da Silveira (Núcleo de Desenvolvimento Econômico Sustentável)

Ângelo Pereira Costa ( Secretaria de Infraestrutura urb. Integração)

Gisele Almodi (Secretaria Municipal de Educação)

1.1.2. Organizações da Sociedade Civil Organizada:

Laura de Oliveira Mundt (Associação Martin Mundt de Equoterapia).

Elizabeth Lasala Cidral (Associação Empresarial de SFS)

Flávio Tascheck Rosa (Rotary Club)

1.2. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES

1.2.1 Organizações Governamentais:

Não houve.

1.2.2. Organizações Não Governamentais:

Adelar Bobrowiec (Associação de Pais e Amigos Autistas de SFS)

Alessandra M. Defreitas (Rotary Club)

1.3. SECRETARIA EXECUTIVA

Lidiany Lemos Machado (Secretária Executivo)

Cibele Katjá da Silva Costa (Coordenadora dos Conselhos)

________________________________________________________________________

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS

A reunião ordinária  do Conselho Municipal  dos Direitos da Pessoa com Deficiência –

COMDE, teve início na segunda chamada às 09:15 horas e término às 10:45 horas, com

a presença dos conselheiros e da Secretária Executiva.

3. JUSTIFICATIVAS
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As  conselheiras  Lucilene,  Scheila  e  Indianara não  conseguiram participar  da  reunião

porque estavam a trabalho. O conselheiro Fernando tinha consulta médica.

________________________________________________________________________

3. PAUTA DA REUNIÃO

1. Aprovação da Ata Anterior;

2. Documentos Expedidos e Recebidos;

3.Ação para o dia nacional pela luta de pessoas com deficiência;

4.Projeto Pernas Solidárias:

5.Ação em parceria com Rotary, atividade com crianças;

6. Retorno das reuniões presenciais;

7. Assuntos diversos;

_______________________________________________________________________

4. APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR

Foi aprovada a ATA nº 009 da reunião ordinária realizada no dia 17 de agosto 2021, sem

ressalvas.

________________________________________________________________________

5. DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS

5.1. DOCUMENTOS EXPEDIDOS

5.1.1.  Ofício  nº  030/2021  –  Enviado  para  o  Prefeito  e  Secretaria  de  infraestrutura,

solicitando informações sobre as obras realizadas do Projeto Rota Acessível no Centro

Histórico trecho 1.

5.1.2. Ofício nº 031/2021-Enviado para Secretaria Municipal  de Educação, solicitando

informação referente  denúncia recebida que uma criança de aproximadamente  5 anos,

enquadrada no CID 83 (transtorno misto), teria sido retirado seu segundo professor.

5.1.3.  Ofício  032/2021-Enviado  a  Secretaria  Municipal  de  Saúde,  solicitando

representantes para composição do conselho.

5.1.4.  Ofício  nº  035/2021-Enviado  ao  DEMTRAN,  solicitando  se  todas  as  ruas  do

município são contempladas com vagas de estacionamento para pessoa com deficiência 

5.1.5.  Ofício  nº  036/2021-Enviado  ao  Prefeito  e Secretaria  Municipal  de  Obras,

solicitando manutenção por parte do Poder Público Municipal nas calçadas.
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5.1.6. Ofício nº 037/2021-Enviado ao Promotor de Justiça, referente ao questionamento

sobre a ofício 0310/2021/01PJ/SFS (Rota Acessível).

5.2. DOCUMENTOS RECEBIDOS

5.2.1.  Ofício  nº  087/2021-Recebido  da  Secretaria  de  Educação,  referente  a

representantes para a composição do conselho.

5.2.2. Ofício nº 092/2021-Recebido da Secretaria de Educação, referente ao ofício nº

031/2021.

5.2.3.  Ofício  nº  288/2021-Recebido  do  Conselho  Tutelar,  convite  para  reunião  sobre

Politicas Públicas para crianças e adolescente com deficiência no município.

5.3. RESOLUÇÕES

Não houve

________________________________________________________________________

6. ASSUNTOS TRATADOS

6.1 AÇÃO PARA O DIA NACIONAL PELA LUTA DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

A secretaria Lidiany diz que na última reunião foi deliberado fazer a ação, com uso das

placas informativas e cadeiras em vagas de estacionamento, porém foi falado no grupo

de  whatssap  do  conselho  que  não  seria  realizada  essa  ação  esse  ano  devido  a

pandemia, e pergunta ao conselheiro se terá ou não esse evento. a coordenadora Cibele

ressalta o que foi deliberado na reunião e colocado na ata não pode ser cancelado em

grupo de whatssap.,ou marcado uma reunião extraordinária cancelando o evento, porque

não da para fazer um registro de grupo de whatssap. O presidente Sérgio disse que

conversou  com o  Sr.  Luiz  do  DEMTRAN e  que  não  poderia  ser  feito  por  causa  da

pandemia que a cidade está no risco vermelho e a vigilância sanitária aconselhou a evitar

fazer evento com aglomeração. Foi feito uma consulta informal pelo presidente Sérgio

junto  ao  Sr  Luiz  do  DEMTRAN  e  foi  feita  uma  negativa  ao  evento  em  função  da

pandemia.

6.2 PROJETO PERNAS SOLIDARIAS

O presidente Sérgio diz que vai perguntar para a conselheira Elizabeth se ela conseguiu

algum subsídio desse projeto pernas solidárias. A coordenadora Cibele diz que essa ação

era para ser feita em Agosto, já estamos em setembro. O presidente Sérgio diz que vai se

informar mais sobre essa ação para colocar em prática ano que vem.
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6.3 AÇÃO EM PARCERIA COM ROTARY, ATIVIDADE COM CRIANÇAS

A secretária executiva Lidiany pergunta se vai ter alguma ação esse ano em parceria com

o Rotary Club. Presidente Sérgio pede para que fosse lido o plano de ação sobre essa

ação,  pois  tem  conselheiros  novos  que  não  participaram  desse  plano  de  ação.  O

conselheiro Flávio diz que é uma ação realizada no parque infantil na Praia do Mota, e

que tem batalhado bastante na conservação desse parque. Porém os brinquedos ainda

faltam algumas manutenções, então como e um evento que vai ter aglomeração sugere

cancelar o evento, sugere também que sejam  verificados todos os parques da cidade, se

a necessidade de manutenção. E que todos os parques infantil  da cidade deveria ser

acessíveis. A conselheira Alessandra diz que tiveram reunião com o prefeito e equipe,

para solicitar vistoria no parque infantil Rotary e também para solicitar qual era o projeto

da prefeitura sobre o parque, e foi passado que a prefeitura já está providenciando a

trocas dos brinquedos, não só do parque Rotary mas de todos os parques do município, e

na ocasião solicitou o reparo de dois brinquedos acessíveis que não fossem retirados e

sim restaurados, porque é o único parque acessível. Sobre a ação do dia das crianças

gostaria de saber como seria essa ação, e que fosse detalhada para o clube. Presidente

Sérgio pediu que fosse feito um ofício ao prefeito, em apoio ao Rotary na manutenção do

parque, e também que fosse colocado o brinquedo acessíveis em outros parques, pediu

que se tiver algum modelo de como e feito essa ação e preparar para ano que vem. A

coordenadora Cibele diz que o plano de ação e feito por alguns conselheiros, que alguns

não  estavam  nessa  gestão,  por  isso  acreditava  que  os  conselheiros  mais  antigos

poderiam  auxiliar  nessa  questão.  E  acredita  que  deve  ser  feita  uma  comissão  para

organizar essa ação. A conselheira Alessandra diz que essa ação nunca foi realizada que

o parque recebeu os brinquedos em 2018 é que ainda não teve nenhuma ação, e que

esse evento deveria ser cancelado devido a pandemia. A coordenadora Cibele pergunta

aos conselheiros se todos apoiam o cancelamento do evento, todos concordaram.

6.4 RETORNO DAS REUNIÕES PRESENCIAS

 A coordenadora Cibele ressaltou que alguns conselhos já retornaram com as reuniões

presencias  com  o  número  reduzidos  de  conselheiro,  a  reunião  está  sendo  feita  na

secretaria  de  assistência  social  na  sala  de  reunião,  onde  a  cadeira  será  colocada

separada para  evitar  aglomeração.  O presidente  Sérgio  apoia a  sugestão de fazer  a
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primeira  reunião  na  secretaria,  e  se  não  for  do  agrado  de  todos  os  conselheiro,  na

próxima reunião será escolhido outro local.  O conselheiro Ângelo sugere que para os

conselheiros que não conseguirem participar,  fazer  de forma híbrida.  A coordenadora

Cibele diz que não está conseguindo fazer de forma híbrida por causa da internet, que o

aceso é muito ruim. O presidente Sérgio coloca em votação, e todos os conselheiros

presentes aprovam a volta as reuniões presenciais.

________________________________________________________________________

7. ASSUNTOS DIVERSOS

7.1  RESPOSTA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E EDUCAÇÃO,  SOBRE

DENÚNCIA.

A conselheira Elizabeth ressalta que devido a falta de especialista na cidade fica difícil

atendimento, e sempre aconselham as pessoas a irem procurar a APAE, sendo que a

instituição não recebe nenhuma ajuda financeira da prefeitura e fica difícil atender com a

demanda que a instituição já tem. O presidente Sérgio ressalta que a criança citada já

está com o segundo professor e também já está sendo atendida na saúde, e que não

sabe o certo em qual patologia. A coordenadora Cibele diz que essa criança já está na fila

de  espera  para  atendimento  da  APAE.  A  conselheira  Elizabeth  diz  que  já  teve

informações de que essa criança já está sendo atendida pela APAE, e mais uma vez a

APAE está suprindo mais uma necessidade que o município nã pode fazer.

7.2 RECLAMAÇÃO JUNTO A OUVIDORIA SOBRE POLITICAS PÚBLICAS.

Presidente Sérgio diz que seria uma boa encaminhar um ofício e encaminhar a denúncia

para secretaria de educação e saúde sobre um parecer se vai ter investimento nessa

área. A conselheira Gisele sugere que a próxima reunião seja presencial, porque essas

reclamações que foi feito na ouvidoria seria a mesma que na educação, são pontos que

deveriam debater para ver o que consegue fazer de melhorias, e que a secretaria de

educação está disposta a colaborar para as melhorias. O conselheiro Ângelo sugere que

também seja encaminhado um ofício para o gabinete, pois existe uma subordinação e

saúde  e  educação  são  as  secretarias  com  mais orçamentos  no  município.  A

coordenadora Cibele sugere não encaminhar a reclamação junto ao ofício, devido que lá

consta o nome da denunciante. O conselheiro Ângelo diz no ofício deveria ser do COMDE

solicitando providências, e não uma resposta, por várias denúncias que o conselho já
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teria recebido. Foi deliberado encaminhar ofício para a secretaria de educação, saúde e

para o gabinete solicitando providências. O presidente Sérgio trouxe uma reclamação que

foi encaminhada a ouvidoria, de um cadeirante que está com dificuldade de locomoção na

rua onde mora pelo devido afastamento das lajotas, que a pessoa que vai buscá-lo tem

que colocar no colo para colocá-lo no veículo Diz que a ouvidoria encaminhou a denúncia

para secretaria de obras e que e bom ter ciência dessas denúncias, para acompanhar. A

coordenadora Cibele diz que a pessoa está fazendo uma solicitação de reparos na via,

que não é uma denúncia.

_______________________________________________________________________

8. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA

Data: 19/10/2021

Horário: 09:00 horas

Local: Secretaria Municipal de Assistência Social

________________________________________________________________________

8. CONSIDERAÇÕES FINAIS

Nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião às 10:45 horas, e eu, Lidiany Lemos

Machado,  Secretária  Executiva  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  com

Deficiência,  lavro  a  presente  ata  que  será  assinada por  mim e  demais  Conselheiros

presentes.  //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////.

______________________________                      ______________________________
          Sérgio Roberto da Silveira                                           Elizabeth Lasala Cidral

_____________________________                       ______________________________
                 Gisele Almodi                                                      Laura de Oliveira Mund

______________________________                           ____________________________
              Flávio Tascheck Rosa                                                 Adelar Bobrowiec           
                                                                               

 
 _____________________________                          _____________________________

Alessandra M. Defreitas                                         Ângelo Pereira Costa
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                                           _____________________________
 Lidiany Lemos Machado

                                                         Secretária Executiva
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